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こんにちは！学生留学アドバイザーです。 

 

10 月 7 日（月）～ 11 日（金）に留学相談ウィーク、10 月 17 日（木）にキャンパス別留学相談

会（西早稲田キャンパス）が開催されました。 

 

今回、私たちは個別相談ブースを設け、（I）留学に行くことを既に決めている学生、（II）留学

に行くか迷っている学生 の出願直前の悩みや不安を解消することを目標としました。 

それぞれ、以下のような質問を特に多く受けました。 

（I） 留学先の選び方・現地での授業や生活などの具体的な質問。 

（II） 留学先の選び方に加え、語学勉強方法など留学準備に関する質問。 

 

①留学相談ウィーク（早稲田キャンパス） 

 

常時 3 人ほどのアドバイザーで対応していましたが、椅子が足りないほど列ができるなど大盛況と

なり、5 日間で延べ 218 名の方が来場しました。中には、複数日・複数人のアドバイザーに相談

に来る学生もおり、出願直前に留学経験者と直接話せるイベントを開催することは非常に有意義で

あると感じました。 

来場者数は、昨年度に比べて 4 倍以上となりました。昨年度の反省を踏まえ、SNS での告知や秋

の留学フェアでの宣伝に加え、22 号館 1 階の Waseda Global Gate 訪問者へのチラシ配布など、

イベントの広報に力を入れたことがこうした結果に繋がったと考えます。 

 

来場者の約 90％に当たる 153 名が回答したアンケートでは「大変満足」「満足」の割合が 85

を超えました。 

さらに、留学に行くか迷っていたという学生全員から「イベント前と比べて留学したくなった」

との回答を得ることができました。 

 

ブース担当者に事前に想定問答集を配布したり、様々な学部・留学先国/大学・プログラムを経

験したアドバイザーを常時配置し、相談者のニーズに広く応えることができるよう工夫したこと

が功を奏しました。 

 

また、SNS でアドバイザーのシフトを事前公開したことで、特定のアドバイザーに話を聞きたい

と来場してくれた学生が多かったことも、満足度を高める一つの要因になりました。 

 



一方で、想定以上の学生が来場した結果、相談者を待たせてしまうなど運営面での課題はまだま

だあると感じています。 

 

来場する学生の期待に添ったものにできるよう、来年に向けて改善を進めていく所存です。 

 

 

 

②キャンパス別留学相談会（西早稲田キャンパス） 

 

例年比較的留学者数が少ない西早稲田キャンパスの学生は、理系の学生ならではの悩みや不安を

抱えている一方で、なかなか留学経験者に相談できる機会が少ないと考え、早稲田キャンパスで

の留学相談ウィークに加えてキャンパス別留学相談会を開催しました。 

 

来場者を対象に行ったアンケートでは、「大変満足」「満足」の割合が 73 を超えました。 

 

また、留学相談ウィーク同様、留学に行くか迷っていたという学生に対する「イベント前と比較

して留学したくなりましたか」という設問には、全員から「はい」という回答が得られました。 

 

西早稲田キャンパス所属の学生を常時配置したことにより、研究室配属のタイミングや奨学金、

大学院進学についてなど具体的な相談に乗ることができたことが奏功しました。 

 

また、留学相談ウィークでブースに入ったアドバイザーを対象に行ったアンケート結果を参考



に、SNS でシフト表と共に各アドバイザーが留学について話せる内容をハッシュタグ形式で事前

公開しました。 

 

来場者とアドバイザーのマッチング度をさらに高め、より多くの不安や悩みを解消できる工夫と

して、来年度にも生かしていきたい所存です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回のイベントを通じて、より多くの学生の留学を後押しできていれば幸いです。 

 

最後に、多くのご協力・ご支援を賜りました留学センターの皆様に厚く御礼を申し上げます。 

 

 

早稲田大学学生留学アドバイザー一同 


